
  
 

  

  
  

Интервью руководителя СУ СК России по Краснодарскому
краю Вадима Бугаенко информационно-аналитическому
агентству «ВК ПРЕСС»

 

  

Вадим Бугаенко: О резонансных делах и статусных коррупционерах на Кубани

В Краснодаре состоялась встреча руководителя краевого следственного управлении РФ
Вадима Бугаенко с представителями ведущих СМИ Кубани. Беседа проходила в формате
«круглого стола». Тему определили заранее - результаты расследования уголовных дел по
преступлениям коррупционной направленности. А также по иным преступлениям, которые
вызвали общественный резонанс. Однако нужно сказать, что хозяин встречи вышел далеко за
пределы темы, ответил абсолютно на все вопросы журналистов в рамках своей компетенции,
даже на ряд личных.

Но хотелось бы начать с новости: Иван Сенгеров - руководитель пресс-службы краевого
следственного управления, который долгие годы держал связь с нами, журналистами, пошел
на повышение. Он стал исполняющим обязанности руководителя Тимашевского районного
следственного управления СК РФ по Краснодарскому краю. Предыдущий руководитель
возглавил крупное районное следственное управление в Севастополе. Кстати, помогать
молодой республике вызвались еще пять сотрудников краевого управления. Исполняющим
обязанности руководителя пресс-службы стала Наталья Смяцкая. Ее все тоже хорошо
знают. Разговор с Вадимом Бугаенко начался как раз с кадрового вопроса. Руководитель
управления не без гордости заявил, что за последнее время удалось остановить текучесть
кадров.

Даже есть резерв - 200 человек. - Команда молодая. Около половины сотрудников - в возрасте
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до 30 лет, со стажем работы от года до пяти лет, - отметил он. - Принимаю на работу через
собеседование. С каждым соискателем встречаюсь лично. Стараюсь к этому подходить
взвешенно, тщательно изучить моральные и деловые качества человека. Приоритет отдаю
местным выпускникам. Очень важно, когда человек вырос на Кубани, знает людей, местные
традиции. Я не соглашусь с теми, кто ругает нынешнюю молодежь. Во всяком случае те, кто к
нам приходит: глаза горят, хотят всему научиться, патриоты. Правильная молодежь... Считаю,
что сейчас созданы прекрасные условия для работы. Молодой юрист, только пришедший к
нам, получает зарплату - 50-60 тысяч рублей. У нас развит институт наставничества...

Разговор перешел к так называемым статусным коррупционерам.

Пожалуй, самое громкое дело - это дело Зиринова. С чего же все началось? С круга
подозреваемых по делу о покушении на убийство заместителя атамана Анапского казачьего
общества. Были неопровержимые доказательства, что в преступлении задействованы люди
депутата. Дальше - больше. Сейчас Зиринов находится в крае, знакомится с материалами
дела... Интересовало расследование дела еще одного бывшего депутата ЗСК, а также
акционера, генерального директора, финансового директора и главного бухгалтера ОАО
«Автобан». Они обвиняются в пяти эпизодах мошенничества, совершенного организованной
группой в особо крупном размере (ч.4 ст.159 УК РФ). Расследование завершается...

Однако эти дела на слуху. А полной неожиданностью для всех присутствующих стало
сообщение Вадима Бугаенко о возбуждении уголовного дела в отношении бывшего главы
Тбилисского района.

По версии следствия, в декабре 2013 года между администрацией района и ООО
«АльфаСтрой» был заключен контракт на проведение отделочных работ лечебного комплекса
и поставку медицинского оборудования для него. Глава муниципального образования
подписал акты о приемке технологического оборудования для хирургического и акушерско-
гинекологического отделений на сумму, превысившую 64 миллиона рублей. На основании
подписанных актов подрядчику была перечислена указанная денежная сумма. При этом
оплаченное оборудование не соответствовало проектно-сметной документации,
предусмотренной условиями контракта. Кроме того, по имеющимся данным, его рыночная
стоимость была меньше суммы, уплаченной администрацией. В результате краевому бюджету
причинен материальный ущерб в размере свыше 35 миллионов рублей. Расследование
уголовного дела продолжается...

Был задан новый вопрос: не связаны ли совсем недавний коррупционный скандал в УФМС
России по Краснодарскому краю, когда во взяточничестве уличили заместителя руководителя
краевого управления, и последующее увольнение самого руководителя структуры?

- Косвенно связаны, - отметил Вадим Бугаенко. - Однако руководитель чист перед законом, в
отношении его назначалась проверка не только нами. Он поступил как офицер. Это делает ему
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честь. Следующая часть дел уже окончена судом. Их фигуранты отбывают срок. Например,
адвокат из Москвы Давид Гарибов, обвинялся в покушении на мошенничество в особо
крупном размере (ч. 3 ст. 30, ч. 4 ст. 159 УК РФ). Он задурил голову заказчице так, что та
передала ему в общей сложности почти полтора миллиона рублей и две тысячи долларов. Ведь
свято верила, что адвокат освободит сожителя от уголовной ответственности. Суд вынес
приговор: три года колонии плюс 1,2 миллиона рублей вернуть потерпевшим.

Второй отдел по особо важным делам краевого следственного управления завершил уголовное
дело в отношении пристава-исполнителя отдела ФССП России по Центральному округу
Краснодара Тиграна Манучаряна, обвиняемого в получении взятки в размере 150 тысяч
рублей. В его производстве находился исполнительный лист о взыскании банковского кредита
в сумме 16 миллионов рублей. Пристав неоднократно намекал должнику, что может
прекратить производство за определенную мзду. Должник передал ему 150 тысяч рублей, на
которые пристав не оформил квитанцию. Приговор суда - три года колонии и штраф четыре
миллиона рублей.

Бывшего анапского следователя Виталия Белоуса, который за взятку в 300 тысяч рублей
обещал подозреваемому избрать меру пресечения, не связанную с арестом, осудили на 3 года 8
месяцев колонии, и он обязан выплатить уж совсем фантастическую сумму штрафа - 18
миллионов рублей! С такими товарищами, как отметил Вадим Бугаенко, нам не по пути. Дела
двух судей - Новикова и Русова - изъяты из производства и переданы в Главное следственное
управление по Южному федеральному округу. Завершено расследование по уголовному делу
в отношении заместителя генерального директора ООО «Газпром межрегионгаз Краснодар»
Николая Дмитриева. К нему, по версии следствия, обратился генеральный директор
предприятия, осуществляющего проектировку застройки на территории Геленджика, с
просьбой выдачи документа об использовании природного газа в качестве топлива. Дмитриев
согласился выдать такое разрешение, но потребовал передать ему 16 миллионов рублей.
Деньги ему передали, а дальнейшие действия пресекли оперативные сотрудники. Вина судом
доказана, но уголовное дело прекратили в связи с действующим актом об амнистии.
Вспомнили недавнее дело о нападении на пиццерию «Мастер-пицца». В хулиганских
действиях обвинение предъявлено 17 лицам, 11 из них содержатся под стражей.

А суть такова: охранник кафе и охранник рядом стоящего игорного заведения что-то не
поделили. В итоге получилось то, что получилось: смерть постороннего человека. В
отношении 53-летнего временного генерального директора ОАО «Новороссийский морской
торговый порт», которого обвиняют в мошенничестве пока приостановили предварительное
расследование в связи с объявлением обвиняемого в международный розыск.

...В ходе встречи журналисты отметили, что Вадим Бугаенко, пожалуй, единственный
руководитель правоохранительных структур, которого назначили не из другого региона. Он
родился и вырос на Кубани. Является ли это плюсом?
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- Несомненно плюс. У меня не было периода адаптации, знакомства с людьми. Меня многие
знают, я всех знаю. В этом повезло, - отметил он.

Журналисты поблагодарили руководителя краевого следственного управления СК РФ за
открытые и полные ответы.

В тему: Следственным управлением СКР по краю в течение 5 месяцев 2014 года
зарегистрировано 441 сообщение о преступлениях коррупционной направленности. За
аналогичный период прошло года - 489. Всего в 2013 году зарегистрировано 1112 сообщений о
преступлениях коррупционной направленности. За 5 месяцев 2014 года возбуждено 258
уголовных дел, всего в 2013 году возбуждено 596 дел о коррупционных преступлениях. К
уголовной ответственности привлечено в текущем году 180 лиц, всего в 2013 году привлечено
к ответственности 403 человека.

Одно из самых интереснейших занятий - наблюдение. Мне это очень интересно. Наблюдаешь
за страстями, суетой, играми, в которые все играют, сравниваешь... Внимательно смотришь и
пытаешься вообразить возможный жизненный маршрут человека или социального сообщества,
точки отправления и прибытия, настроение, уклад жизни и обстоятельства... Как много может
рассказать даже одно движение, выражение лица, брошенная невпопад фраза.
Прислушиваешься к разговору и... репортаж готов. Даже со скучной до зубовного скрежета
«прессухи» можно уйти с ворохом тем и проблемных сюжетов. Журналист - как
кладоискатель, чье сокровище - информация. Но любым богатством нужно уметь
пользоваться. Даже в самой скучной истории можно найти хоть небольшую, но сенсацию.
Можно забыть о скуке и однообразии, каждый новый день - пища для ума. Даже в свободное
время идет подсознательная работа... Социальная тематика в разделе «ВК Инфо» - о нас и для
нас, здесь то, что интересно для общества и то, что есть интересного в обществе - на уровне и
явлений, и событий.

Инна Мочалова

Изображения
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